

Nachwuchsstiftung Maschinenbau: Bildung am Puls der Technik

Gemeinsam für eine starke Branche: Zum 1. Oktober 2018 ging die NC Gesellschaft in die Nachwuchsstiftung Maschinenbau über.

Regenstauf. Innovationen stehen im Maschinen- und Anlagenbau an der Tagesordnung. „Der Stand der Technik wandelt sich in einer noch nie dagewesenen Geschwindigkeit“, betont Reinhold Rieger. Der Fachbereichsleiter Bau & Maschinenbau des Berufsförderungswerks Eckert weiß: „Unsere Rehabilitanden brauchen aktuellstes Spezial-Know-how und gleichzeitig einen wertigen Abschluss, um am ersten Arbeitsmarkt zu bestehen.“ So ist das BFW Eckert seit Jahren aktiv in der NC Gesellschaft (NCG) engagiert. Das Ziel: Eine praxisnahe und moderne Ausbildung am Puls der Technik und der Wirtschaft. In diesem Rahmen wurde am 01. Oktober 2018 einer der wohl größten Wendepunkte in der Vereinsgeschichte gelegt: Die NCG ging in die Nachwuchsstiftung Maschinenbau (NWS-MB) über.

Know-how direkt aus der Wirtschaft

Damit wird der (Arbeits-)Marktwert der Zertifikate für CAD- und CNC-Fachkräfte am BFW Eckert erheblich gesteigert. „Die Nachwuchsstiftung Maschinenbau ist ein Schwergewicht in der Branche“, betont Rieger, „ein Zertifikat aus diesem Haus hat die besten Voraussetzungen sich als Gütesiegel zu etablieren.“ Denn alleine die Mitgliederstruktur ist eine Besonderheit des NWS-MB: Neben zahlreichen Bildungsanbietern und Fachverbänden sind hier namhafte Weltmarktführer aus verschiedenen Branchen organisiert. Die Synergieeffekte liegen auf der Hand: Technische Neuerungen werden von den Big Playern entwickelt und können künftig zeitnah und ohne Umwege in die Ausbildung integriert werden. Qualifizierte Fachkräfte für die einen, beste Chancen auf dem Arbeitsmarkt für die anderen.

Davon ist auch Roland Wagner aus Regenstauf überzeugt. Der 59-Jährige ist der erste Absolvent des BFW Eckert, der ein Zertifikat als CAD-Fachkraft (Bau) der NWS-MB in den Händen halten kann. Als gelernter Architekt mit langjähriger Berufserfahrung holte er sich mit der dreimonatigen Schulung sein Technologie-Update rund um computergestütztes Planen und Konstruieren. „Für mich waren die Dozenten das besondere“, lobt Wagner den persönlichen und fachlichen Umgang auf hohem Niveau. Besonders das fundierte Feedback bei Korrekturläufen seiner CAD-Planungen habe ihm geholfen, den Weg vom händischen 2D-Zeichnen bis ins computergestützte 3D-Konstruieren erfolgreich zu gehen.

Um die hohen Ausbildungsstandards nachhaltig und teilnehmergerecht umzusetzen, engagiert sich das Berufsförderungswerk Eckert weiterhin tatkräftig in der Durchführung der Schulungen sowie im Prüfungswesen der Nachwuchsstiftung Maschinenbau, die somit auf ein langjährig-erprobtes System zurückgreift.

Vertreter des BFW Eckert in der Nachwuchsstiftung Maschinenbau

- BFW-Geschäftsführer
Friedrich Reiner
Mitglied der Prüfungskommission
- Abteilungsleiter CNC-Technik
Peter Zollner
Prüfungsausschussvorsitzender im Bereich CNC-Fachkraft
- Abteilungsleiter Bauzeichner
Engelbert Hierl
stellvertretender Prüfungsausschussvorsitzender – CAD-Fachkraft (Bau)
- Abteilungsleiter Technische Produktdesigner
Karl Damm
stellvertretender Prüfungsausschussvorsitzender – CAD-Fachkraft (Maschinenbau)

Außerdem agieren mehrere Dozenten des BFW Eckert weiterhin als Prüfungsextern, führen damit die Prüfungen operativ durch und erarbeiten Prüfungsaufgaben sowie –ordnungen.

-- INFOBOX --

Die Nachwuchsstiftung Maschinenbau

konzentriert sich unter dem Motto „aktiv gestalten“ auf die Entwicklung und Durchführung von praxisorientierten und nachhaltigen Projekten in der beruflichen Bildung. Im Fokus steht die Unterstützung für Ausbilder in den Unternehmen des Maschinenbaus sowie für Lehrkräfte der allgemein- und berufsbildenden Schulen. Die Fusion mit der NC Gesellschaft e.V. ist ein besonderer Meilenstein.

-- BILDUNTERSCHRIFT --

Im November 2018 erhielt Architekt Roland Wagner (Mitte) als erster Absolvent am Berufsförderungswerk Eckert ein Zertifikat als CAD-Fachkraft der Nachwuchsstiftung Maschinenbau.

Pressekontakt:

Dr. Robert Eckert Schulen AG
Dr.-Robert-Eckert-Str. 3, 93128 Regenstauf
Telefon: +49 (9402) 502-480, Telefax: +49 (9402) 502-6480
E-Mail: andrea.radlbeck@eckert-schulen.de
Web: www.eckert-schulen.de

Die Eckert Schulen sind eines der führenden privaten Unternehmen für berufliche Bildung, Weiterbildung und Rehabilitation in Deutschland. In der über 70-jährigen Firmengeschichte haben rund 100.000 Menschen einen erfolgreichen Abschluss und damit bessere berufliche Perspektiven erreicht. Die Eckert Schulen tragen dazu bei, dass möglichst viele eine qualifizierte Aus- und Weiterbildung erhalten. Das Bildungskonzept „Eckert 360 Grad“ stimmt die unterschiedlichen Lebenskonzepte mit den angestrebten Berufswünschen lückenlos und maßgeschneidert aufeinander ab. Die flexible Kursgestaltung, eine praxisnahe Ausbildung und ein herausragendes technisches Know-how sorgen für eine Erfolgsquote von bis zu 100% und öffnen Türen zu attraktiven Arbeitgebern.